

Lieber Herr Hempp!

1. Ich gebe Ihnen im Folgenden die mir nützlich scheinende Reihenfolge der Aufsätze. Die unterstrichenen bedeuten die in Ihrer Liste nicht enthaltenen, die ich gerne auch noch mit aufgenommen sähe:

Unerledigte Anfragen
Ansatz und Absicht
Reform. Glaubensbekenntnis
Schleiermachers Weihnachtsfeier
Schleiermacher
Das Wort Gottes in der Theol. von Schleiermacher bis Ritschl
Feuerbach
Herrmann
Begriff der Kirche
Kirche und Theologie
Katholizismus als Frage
Kirche und Kultur

2. Als Titel schlage ich vor : Das Wort Gottes und die Theologie
Zweite Folge
Gesammelte Vorträge und Aufsätze
von

Aber fragen Sie bitte erst Georg, ob der Gewiegte nichts dagegen zu erinnern findet.

3. Der Kriegsvortrag von 1915 ist mit Alles wohl überlegt, doch zu ungeschützt, als dass ich ihn drucken lassen möchte. Georg weiss ja sicher Bescheid, wenn er meint, dass das wieder zu erweckende Büchlein von den meisten Lesern einfach direkt und aktuell aufgefasst werden werde. Ich hatte mir etwas ganz Anderes dabei vorgestellt, nämlich eine Art historischer Aktenpublikation, für solche die wissen wollen, wo wir herkommen und wie die Dinge gelaufen sind. Soll nun ein Büchlein den Lesern noch einmal einfach zur Erbauung in die Hand gedrückt werden wie wir es 1917 taten (ohne einen kleinen Vorbehalt in einem zweiten Vorwort wird das freilich auch nicht abgehen) dann würde jener Vortrag mit seiner sehr rasanten Polemik gegen die Kriegstheologie nur störend und verwirrend wirken. Es wäre überaus wohlgetan gewesen, wenn ich 1923, als wir den ersten Vortragsband machten, daran gedacht hätte. Nun wirds eben zu spät sein und ein grosser Schaden ist's nicht, wenn wir dieses Produkt nun für die "nachgelassenen Werke" aufheben, die Sie ja gewiss nach meinem Tode herauszugeben nicht versäumen werden!!!
4. Den Engländer hoffe ich heute Abend zu erwischen. Er führt hier ein sehr gesundes englisches Leben mit viel Tennis u.dgl. und ist in den Frühstunden meiner Vorlesung häufig unauffindlich. Ich schreibe Ihnen dann sofort eine Karte.
5. Ich bin immer merkbarer müde vom Semester und von des Lebens Last überhaupt und mein Geist arbeitet nur noch langsam und überaus träge. Sagen Sie also Georg, dass er sich auf Beiträge für ZdZ keine Hoffnungen machen soll.

Mit herzlichen Grüssen an Sie, die Ihrigen und an Georg
Freulichst Ihr

6. Georg soll nun das überschüssige *s* in der Himmelreich(-!-)allee wirklich verschwinden lassen. Es handelt sich nicht um das wirkliche Himmelreich, sondern um einen alten Flurnamen und der Münsterische Magistrat hat recht Georg aber in diesem Ausnahmefall unrecht.